
ЭВМ и ВЫБОРЫ

Проведение Дней дружбы 
народов в нашем институте 
стало ежегодной традицией.

Нынешние ДДН с 19 по 23 
апреля проводятся уже в 16-й 
раз и посвящены XXV съезду 
КПСС.

ДДН сыграли большую роль 
в развитии дружеских связей
с другими вузами, и сейчас 
ТПИ поддерживает связи с 
более чем 50 вузами нашей 
страны и стран социализма. 
На этот раз мы ожидаем го
стей из Киевского политехни
ческого института, Ереванско
го ПИ, Рижского медицинско
го института, Уральского ПИ, 
Ленинградского ПИ, из Моск
вы, Одессы и, конечно, же, из 
вузов нащей республики.

По традиции в рамках ДДН 
будет проведена обширная

культурная программа, но 
большое внимание будет уде
лено научным конференци
ям, семинарам и митингам, а 
также обмену опытом комсо
мольской работы.

Чем отличаются ДДН-76?
Несомненно интересным и 

полезным для обмена опытом 
окажется семинар «X пяти
летке — высокое качество на
шей учебы». Запланированы 
прием в Таллинской ратуше и 
митинг 23 апреля, посвящен
ный Международному Дню 
солидарности молодежи. Во 
Дворце культуры им. Я. Том- 
па состоится бал Дружбы на
родов, в актовом зале нашего 
института — большой кон
церт Дружбы, на котором вы
ступят ансамбль Киевского 
ПИ и студенческий театр из 
Кишинева, Одесский вокаль

но-инструментальный и тан
цевальный ансамбль, а так
же лауреаты фестиваля ху
дожественной самодеятель
ности нашего института.

Интересными и запоминаю
щимися всегда были спортив
ные соревнования и игры, ко
торые состоятся в спортивном 
здании ТПИ.

Каждый студент, конечно, 
найдет в программе ДДН-76 
то, что ему больше всего по 
вкусу.

Желаем всем гостям весело
го настроения и энергии для 
участия в этих мероприятиях.

Надеемся, что весенний 
Таллин и ДДН-76 не обманут 
ваших надежд!

Добро пожаловать, друзья!

От имени Пресс-клуба ТПП 
РЗЭТ РИСТЛААН.

Большая аудитория пятого 
корпуса института в этот день 
превратилась в своеобразный 
вычислительный центр. От 
ряда к ряду переплетаются 
провода. Оператор за пультом 
управления небольшой ЭВМ 
деловито нажимает на нуж
ные клавиши и на экране те
левизора мелькают, сменяют
ся одна за другой цифры.

Заведующий кафедрой ЭВМ, 
руководитель коллектива аги
таторов 40 избирательного 
участка У. М. АГУР расска
зывает:

— Такая система создана 
впервые в республике. Она 
предназначена для оператив
ной проверки хода выборов. 
В память машин вводятся 
данные агитаторов и номера 
избирателей. В течение дня 
на пульт управления ЭВМ 
поступают данные о проголо
совавших избирателях. Ста

новится возможным момен
тальное подведение итогов по 
бригадам агитаторов, вы чи
сление процента проголосо
вавших избирателей.

Агитаторами на нашем уча
стке являются студенты элек- 
троавтоматического, электро
энергетического и экономиче
ского факультетов. Они хоро
шо и четко работают сегодня.

Подобные системы возмож
но применять и на других из
бирательных участках инсти
тута, необходимо - лишь' увели
чить память машины.

Инициаторами этой работы 
являются инженеры А. Мара- 
ник и М. Кыннусаар. Про
грамма для машины разрабо
тана в вычислительном цент
ре института лрограммистом- 
математиком Юри Лааст-Лаа- 
сом.

Игорь МИХАЙЛИЧЕНКО, 
КА-87.

Программа ДДН-76
19 А П Р Е Л Я ,  
П О Н Е Д Е Л Ь Н И К

20 А П Р Е Л Я ,  
В Т О Р Н И К

2 1  А П Р Е Л Я ,  
С Р Е Д А

22 А П Р Е Л Я ,  
Ч Е Т В Е Р Г

23 А П Р Е Л Я ,  
П Я Т Н И Ц А

В с е  н а с у б б о т н и к !
Субботники так прочно во

шли в нашу жизнь, что уже 
кажутся нам чем-то обыден
ным. -А ведь в первые годы 
Советской власти, когда в 
стране, разрушенной и го
лодной, впервые прозвучал 
клич: «Все на субботник!» — 
сколько нового и светлого 
внес этот почин в жизнь, еще 
опутанную пережитками ста
рого. Полураздетые, нолуго- 
рого. А в горячих сердцах их 
звучало: «Субботник — наша 
пощечина капиталистическому 
миру, субботник —- наш при

вет коммунистическому Зав
тра!».

Не погас тот давний огонь 
в сердцах, а горит он еще яр
че. «Даешь субботник!» — го
ворим мы сегодня. Дела хва
тит всем: уборка аудиторий и 
лабораторий; приведение в 
порядок территории вокруг 
институтских корпусов, ста
диона, спортбазы в Аэгвийду 
и др. Дела несложные, но от 
нас зависит, насколько каче
ственно и с огоньком будет 
выполнена работа. Желаем

успеха! Итак, все на суббот
ник, друзья!

ОЛЕГ ЦЫМБАРЕВИЧ,
ТП-27.

Традиция проведения ком
мунистических субботников и 
воскресников в нашем инсти
туте довольно продолжитель
на. Но сложилась, к сожале
нию, еще и другая, худшая 
традиция, которая не делает 
чести студентам. Это тради

ционно небольшое количество 
участников.

Коммунистический суббот
ник — это наше общее дело 
коллектива. Но о каком кол
лективе может быть речь, ес
ли группу представляют всего 
три человека. Так мы подве
дем коллектив своей группы 
и всего института.

■Думаю, что стопроцентно© 
участие не окажется непо
сильным ни для одной груп
пы. Лучшие .группы получат 
дополнительные ’ очки по соц
соревнованию.

МАРТ ТИЙК, АА-6Ц

12.00 Открытие выставки «35- 
миллионная семья 
ВЛКСМ», экспозиция фа
культетских газет.

В течение дня: встреча гостей, 
размещение.

19.00 Большой концерт дружбы.
10.00 Экскурсия по городу.
15.00 Открытие ДДН-76. Зна

комство с институтом.
16.00 Прием на факультетах.
39.00 Бал Дружбы.
10.00 Семинар «X пятилетке — 

высокое качество нашей 
учебы», встреча с предста
вителями Центрального 
штаба ЭССД.

14.30 Спортивные соревнования.
19.00 Приемы в клубах.
10.00 Возложение цветов к па

мятнику В, И. Ленина и 
памятной доске ТГГИ.

11.30 Прием в Таллинской ра
туше.

21.00 Вечер в варьете.
09.00 Экскурсия на художест

венный комбинат «АРС».
12.20 Митинг солидарности Все

мирной молодежи.
13.00 Обсуждение и подписание 

договоров о сотрудничест
ве.

16.00 Торжественное закрытие 
ДДН-76.



Полтора м есяца тому назад  
XXV съезд  КПСС заверш ил 
свою работу. Н а «основе п ри 
н яты х  съездом  реш ений сей
час заканчивается разработка 
пяти  лет них планов. Что ж е 
делается у нас в  ТПИ?

Н а заседании  партком а ин
ститута первоначальны м  в а 
ри ан т -пятилетнего п лан а р а з 
вития наш его вуза  рассм от
рен. Сейчас подготавливается 
его окончательны й в а р и ан т .. 
Задачи  коллектива института 
н а  ближ айш ие годы обсуж да
лись на общем партийном  соб
рании, где с докладом  об ито
гах  съезда вы ступил : п рези 
дент АН ЭССР академ ик К. Р е
бане, делегат X XV съезда п а р 
тии.

Закончилась разработка со
циалистических обязательств 
каф едр  на 1916 год -— первы й 
год X  пятилетки ,'

ДО 1980 ГОДА ЧИСЛО СТУ
ДЕНТОВ, ПРИНИМ АЕМ Ы Х 
НА I КУРС, У НАС П РА К Т И 
ЧЕСКИ НЕ ИЗМ ЕНИТСЯ. НО 
ВЫ ПУСТИТЬ М Ы  ДО ЛЖ Н Ы  
ЗНАЧИТЕЛЬНО БОЛЬШ Е ЗА  
СЧЕТ СОКРАЩ ЕНИЯ ОТСЕ
ВА СТУДЕНТОВ И П О ВЫ 
Ш ЕНИЯ УСПЕВАЕМОСТИ. 
П реж ними мерами эту задачу 
не реш ить. Необходима серь
езн ая  методическая работа 
для  повы ш ения эф ф ективно
сти всего учебного процесса и 
роет активности сам их сту
дентов.

Н а съезде партии не слу
чайно подчеркивалось, что 
успех многих наш их начи н а
ний зависит от стиля работы, 
а  стиль предполагает повы 
ш ение ответственности и тре
бовательности. Поэтому сей
час встаю т особенно большие 
задачи перед комсомольской

и профсоюзной организация
ми.

Д ля стимулирования р аз
вития социальной активности 
студентов е осени 1976 года 
вводится новая система орга
низации и проверки общест
венно-политической практики 
студентов.

Эти и другие меры долж ны 
помочь нам  выполнить зада
чу по увеличению  числа вы 
пускников института.

В конце весеннего семестра 
окончательны й вариант пла
на развития ТПИ будет ут
верж ден на совместном засе
дании партком а и Совета ин
ститута.

Очень важ но, чтобы как 
можно большее число студен
тов у себя в группах обсуж
дали итоги съезда партии, де
лали бы предлож ения для  по
вы ш ения эффективности
учебного процесса. Любые 
предлож ения могут оказаться 
очень ценными.

НИ ОДНОГО ОТСТАЮЩ Е
ГО РЯДОМ! Этот лозунг съ ез
да долж ен стать и наш им ло
зунгом!

Доц. В. АРХАНГЕЛЬСКИЙ, 
член парткома ТПИ.

Подводя итоги обмена доку
ментов за  год (первый билет 
нового образца был вручен 
25 марта 1975 года зав. идео
логическим сектором комите
та ЛКСМ ТПИ. Ленинскому 
стипендиату, студенту груп
пы  ТЕ-101 Рооде Лииасу), ко
митет комсомола отмечает, 
что в целом обмен проходит 
на хорошем уровне, при боль
шой активности комсомоль
цев.

17. 10. 75. — 1000-ный • .билет 
получила студентка группы 
АА-101 Кескюла Тийу; 22. 12. 
75 — 2000-ный билет получил 
зам. секретаря комитета 
ЛКСМЭ ТПИ -Вадер Николай; 
13. 03. 76 — 3000-ный билет по
лучила комсорг группы КО- 
61. член комсомольского бюро 
химического факультета, член 
комитета ЛКСМЭ ТПИ Казе- 
лаан  Эве,

В настоящее время комите
том комсомола обменено бо
лее 3500 комсомольских доку
ментов образца 1967 года, что

Д Н И  ОТКРЫТЫХ Д В Е РЕ Й  В ТПИ
Когда приходит гость, то от

к ры ваеш ь .ему дверь  и  встре
ч аеш ь  друж еской улыбкой, 
.тем-более, если он незнаком  с 
«географ ическим  полож ени
ем» твоего гостеприимного до- 
_ма. А у нас в  ТП И  побы вало 
"1556 гостей. Ц и ф р а  внуш и
тельная. . Особенно, популяр- ’ 

_ньп: о к л  второй день — 721- 
ч едовел. ;Не помеш али, д аж е 
.расстояния, были гости и из 
„Отепя, Валги, Ориссааро. Р а 
зум еется, не говоря -ужа об 
истинны х -таллинцах, . особен
но .активны ми и лю бознатель
ны м и бы ли 19-ая к  15-ая 

• Щколы. '
. . . Б лестят г-лаза и уши. ка

ж ется, работают на повы ш ен
ны х  частотах у мальчугана,, 
который вникает в рассказ 
гида об институте. Поговорим 
’с ним.

— Как прош ла ваш а экс
курсия?

— Понравилось. П риятна 
отделка корпусов . (хим иче
ские колбочки, «молния» — у 
электриков}.

—•. На какой ф акультет хо 
тите поступить?...

— На энергетпческий.-
;— У студентов экзам енов в 

два раза  больше, а каникул 
вдвое, -меньше, чем у  ш коль
ников. Вас это не пугает?

—. Поживем, оценим. '
Итак, ..будущая смена, наш а 

стойка и  муж ественна. . Х очется 
отметить, что в роли гидов были 
члены  интерклуба, которы е от
лично справились со своим делом 
и  заслуж или  благодарность при
емной КОМИССИИ,

СВЕТЛАНА ПЕТРОВА, 
КА-67.

составляет более 80% от обще
го числа, состоящ их на учете 
в комсомольской, организации 
института.

П рактически закончен об
мен документов в комсомоль
ских организациях служ ащ их 
института, студентов экономи
ческого и электро-энергетиче- 
ского факультетов. Близится 
к заверш ению  обмен докумен
тов у студентов — комсомоль
цев химического и механиче
ского факультетов. На строи
тельном и электроавтоматиче- 
ском ф акультетах практиче
ски заверш ен обмен докумен
тов на 4 и 5 курсах.

Рассмотрим, что ж е кроется 
за словами «практически за 
вершен обмен». Так, на эконо
мическом факультете . из 43 
учебных групп, менявш их до
кументы (на учете 864 члена 
ВЛКСМ), полностью закончи
ли обмен 36 группы (698 чле
нов ВЛКСМ). А в остальных 
7 группах (166 чл. ВЛКСМ) не 
обменяли документы 11 чело
век. Итак, 11 человек из 864 — 
1,4%. но 7 групп из 43 — 16% 
первичных комсомольских ор
ганизаций, не заверш ивш их 
полностью обмена комсомоль
ских документов.

По решению конференции 
Таллинской городской комсо
мольской организации обмен 
документов долж ен быть з а 
вершен в 3 квартале текущ е
го года. С учетом специфики 
работы в комсомольской ор
ганизации учебного заведения 
(сессия, каникулы , сельско
хозяйственные работы и т. д.), 
наш а организация долж на з а 
кончить обмен документов' ■ к 
концу весеннего семестра. П о
этому комсорги, члены  бюро 
факультетов, секретари ф а 
культетских бюро долж ны  
сделать все, зависящ ее от них, 
чтобы обмен документов з а 
кончился полностью и в ерок,

Александр ПЛОТКИН, ' 
ответорг по обмену комсо
мольских документов к о 
митета ЛКСМЭ ТПИ.

4 МЕСЯЦА В МОСКОВСКОМ
, 4 м есяца пребы вания н а  ф а 
культете повы ш ения к вали 
ф и кац и и  (ФПК) — достаточно 
большой срок д л я  любого пре
подавателя, чтобы  осм ы слить 
кон туры  основательной пере
стройки своей работы . М оло
дой преподаватель яснее уви
дит глубины  своей специаль
ности, преподаватель со ста
ж е м  — ш ироту м еж дисцип
ли н арн ы х и  общ енаучны х 
проблем, начнет делать  срав
нения и вы воды . Н еодинако
в ы е  возможности в  этом деле 
предоставляю т Ф П К 1 р азли ч 
н ы х  вузов. С луш атели Ф П К 
М осковского института уп рав
лен и я  получили  в прош лом  
-семестре редкую  возм ож ность 
наблю дать з а  процессом пере
стройки  целого института. 
П редш ественник этого ву за  — 
М осковский ордена Трудового 
-Красного Зн ам ен и  инж енерно- 
эконом ический институт им.
С. О рдж оникидзе — бы л в те
чение многих лет одним  из 
Важ нейш их центров подготов
к и  йнж енёров-экономйстов. 
Т еперь: вы пускники  института 
станут специалистам и по уп 
равлению  отдельны ми отрас
л я м и  промыш ленности, транс
порта и строительства. П репо
да в а тел и  наш его института 
-хорошо представляю т трудно
сти , связанны е с перестройкой 
-подготовки специалистов от
д ел ьн ы х  направлений . Т ак и х  
прим еров в н аш ей  п ракти к е  
было немало. Но когда пере

устраивается работа цёйбго ин~ 
- ститута, трудностей возникает 
-неизм ерим о больше, и  и х  х а -  
урактер: иной — ф орм ирую тся 
-новы е коллективьг преподава
телей  и  м еняю тся слож ивш ие
с я  взаим оотнош ения, мож но

сказать, м еняется сам а твор
ческая атмосф ера в институте. 
Само собой разумеется, что т а 
к ая  перестройка требует чу т
кого и дальновидного п артий
ного руководства. Обо всем 
этом мы имели возможность 
узнать на отчетно-перевыбор
ном партийном собрании. З а 
помнилась одна из главны х 
проблем перестройки —- сде
л ать  все, чтобы будущ ие спе
циалисты  по управлению  как  

можно скорей стали на ты  с
э в м . . ' • .. ;

Преподаватели Московского 
института управления имеют 
богатый опыт прим енения 
экономика -  математических 
методов и  вы числительной 
техники в учебном процессе. 
И з многочисленных рассмот
ренны х примеров прим енения 
экономике -  м атем атических 
методов мое внимание больш е 
всего п ривлекла м атричная 
модель техпромфингаш на з а 
вода м инеральны х удобрений. 
Надеюсь, что отдельные части 
этой модели могут найти п р и 
менение в проектах моих д и 
пломантов. Много новы х идей 

_ д л я  дипломного проектирова
н и я  дали лекции по экономи
ке химической пром ы ш ленно
сти , организации и планиро
ванию  предприятий. Р азвитие 
химической промыш ленности 
региона значительно больше, 
чем  развитие других отраслей 
промыш ленности, зависит от 
общ есою зны х и мировы х тен
денций. Четкое представление 
об этих тенденциях; могут 
им еть ли ш ь те специалисты, 
которы е непреры вно участву
ют в разработке круп н ы х про
блем^ хим изации  народного 
хозяйства, соверш енствовании

организации и планирования 
химической промышленности. 
Приобрести такой опыт, огра
ничиваясь рам кам и  респуб
лики , невозможно. Коллеги 
из Московского института уп
равления охотно делились с 
нам и своим опытом. Больш ое 
удовлетворение м ы  получили 
от лекций по химической тех 
нологии. Ц енным 'бы ло  тут 
построение всей идеи препо
давания на основе экономиче
ской интерпретации техниче
ских достижений. Такую  ин
терпретацию  могут дать лиш ь 
те технологи, которые имеют 
опыт многолетней совместной 
работы с экономистами в ре
ш ении крупны х народнохо
зяйственны х проблем.

Очень много нам  дали лек
ции по политэкономии. Мы 
получили хорошо системати
зированное представление об 
экономических проблемах раз
витого социалистического об
щ ества. Б ы ли  затронуты  про
блемы дискуссии об оптималь
ном планировании, о взаим о
отнош ениях т. н , описательной 
традиционной экономической - 
науки и направлениях, осно
ванны х на всеобщей ф орм а
лизации экономических про
цессов. В этой связи  особый 
интерес представляло поло
ж ение о детерминированности 
экономических явлений. Ни 
один экономический закон  не 
действует изолированно, а 
лиш ь в  системе с другими эко
ном ическими законами, поэто
м у правильнее говорить о ниж 
нем  и  верхнем  пределах эко
номического роста. П олитиче
скую  интерпретацию  проблем 
экономического роста дали

нам  лекции по научному ком
мунизму. Мы научились ви
деть свои внутренние пробле
мы в более широком плане и 
во взаимосвязи с общемиро
вы м  развитием.
Весьма сложный вопрос пред
ставляет преподавание про
блем АСУ, Здесь больше, чем 
где-либо, приходится опериро
вать междисциплинарными и 
общенаучными понятиями 
(система, часть, целое, струк
тура, модель информация, 
я зы к  и др.). Успех в  этом де
ле в значительной мере зави 
сит от ш ироты и глубины рас
кры тия этих понятий. Препо
даватели отдельных дисцип
лин ориентируются на доста
точное знание этих общих по
нятий слуш ателями и приво
дят лиш ь-те определения, ко
торые больше всего соответ
ствуют требованиям данной 
дисциплины. В результате 
этого формируется недоста
точно четкая канва фунда
м ентальных понятий, что 
сдерж ивает умение охваты 
вать  проблемы ' в  широком 
плане, описывать и анализи
ровать системы наиболее ем
кими понятиями. С этими 
трудностями мне ' пришлось 
столкнуться уж е несколько 
лет назад, когда начал читать 
курс экономики для специ
альности. «М еханизированная 
обработка экономической ин
формации». Однако пути пре
одоления этих трудностей ста
ли . мне яснее представляться 
лиш ь на ФПК в  результате 
многочисленных бесед с пре
подавателями различны х ин
ститутов. Видимо много дало 
бы  ознакомление слушателей

ФПК с некоторыми ф илософ
скими проблемами науки, 
средствами познания слож но
структурных объектов.

ФПК дает хорошие возм ож 
ности для взаимного обмена 
педагогическим и научны м  
опытом. .В  первом, направле
нии м ы  использовали занятия 
по курсу «Педагогический 
процесс в вузе». Обмен науч
ны м и идеями происходил в  
форм е личны х бесед. Для ме
н я  лично больше всего дали 
беседы с доцентом Волгоград
ского политехнического ин
ститута А. Горшневым. М ы 
работали в одной и той ж е об
ласти изучали проблемы 
охраны  окруж аю щ ей среды. 
А. Горшнев рассматривал п ра
вовые аспекты, а  я — обще
философские и  технико-эко
номические. Знакомство с про
блемами права позволило мне 
лучш е познать сущность еубъ- 
ектно — объектных отноше
ний. Чем сложнее становятся 
объекты исследования, тем  
большее значение приобрета
ет общ ефилософская интер
претация^ этих отношений. От 
доцента Казанского техноло
гического института-И . К учу- 
м о ва .я  у зн а л .очень много о 
решении крупномасш табных 

• проблем химической про
мышленности. Другим слу
ш ателям  я  рассказы вал о про
блемах бытовой химии и  о 
применимости системной м е
тодологии в изучении эконо
мических проблем . "химиче
ской промышленности.

Н ачавш ийся обмен мнения
ми продолж ается в научной 

•переписке. • П. ЛАГЕДА, 
доцент кафедры экономики 
обслуживания.



П риближ ается лето. И снова,
в  который раз, собираются 
наш и студенты в стройотря
ды! Мы предлагаем ваш ему 
вниманию  воспоминания о
прош лом стройотрядовском 
лете,

Гюстров — небольшой, ти
пично нем ецкий городок на 
севере ГДР. Двадцать лет про
ш ло с момента организации в 
нем педагогической ш колы. В 
■настоящее врем я Гюстровская 
педагогическая ш кола поддер
ж ивает тесные связи с Т ал
линским педагогическим ин
ститутом, обменивается и 
стройотрядами. Кроме сту
дентов ТПедИ были в отряде 
и студенты других вузов рес
публики: ТПИ, ТГУ, ЭСХА.

Вот и последние напутст
венны е слова, с которыми к 
нам, обращ ается командир 
ЭССД Дональд Виснапуу. 
Проходит некоторое время, 
.мы прощ аемся с родными, 
окиды ваем  последним, взгля
дом старые стены Вышгорода 
к  садимся в поезд. Впереди — 
.Москва, Брест. Варш ава, Б ер 
лин. Почти незаметно прохо
дит дорога до Бреста. Дальш е 
—  советско-польская граница, 
после которой мы не-отходи
ли от окон, оживленно дели
лись впечатлениям и и стара
лись все запомнить, запечат
леть навсегда в памяти. Затем  
была граница, с ГДР,, и вот м ы  
у ж е  в Берлине.

М илая девуш ка • Корнелия 
встретила нас и стала первым 
наш им гидом по Берлину. 
Вскоре мы уж е ехали дальш е 

: — в Гюстров. В поезде п о -н а
стоящ ем у распелись. Одна 
песня см ен я л а . другую, и по
степенно около нас появились 

'слуш атели — немцы. Это бы 
ла первая так ая  встреча, ког
да  мы быстро наш ли общий 
язы к, почувствовали искрен
нее расположение друг к  дру
гу. На прощание, когда и м ы  
спели почти все свои песни, а 
■.наши новые знаком ы е свои, 
один из немцев сказал н а рус
ском язы ке: «Единственное,
что мне не понравилось се
годня — это кратковремен
ность наш ей встречи. Но вот 
сейчас мы едем  в Росток, а 
оттуда н а теплоходе в Таллин, 
к  надеемся, что там  этого не 
будет!». ПотЬм было много т а 
ки х  встреч, теплы х и друж е
ственны х, но эта, первая, з а 
помнилась больш е других. 
Скоро, впрочем^ м ы  прибы ли 
в  Гюстров, и  началось зн а 
комство с работой, студента
ми, Гюстровом.

Работали м ы  на строитель- 
■стзе автодороги Б ерлин—Ро
сток, дороги бетонной, с  дву
м я  раздельны м и полосами, о 
■ трехрядны м  движ ением н г  
каж дой  полосе. М ы трудились 
® основном на подведении 
подводных дорог, вдоль кото
р ы х  клали земляную  насы пь.

С разу ж е после приезда в  
Гюстров состоялась встреча с 
■одним и з руководителей стро
ительства. Н а ней, в  частно
сти, он (руководитель) обратил 
наш е вним ание н а  необходи
мость только качественной 
работы. И  надо сказать, что

р аз о ст р о й о т р я д а х
работали и мы, и немецкие 
студенты только качественно: 
ту ж е злосчастную насыпь, ко
торую не раз смывало дож 
дем, вновь и вн о в ь ' посыпали 
землей, ровняли граблями.

Я уж е говорил, что в наш ем  
интеротрйде работали к  сту
денты Гюстровской педагоги
ческой ш колы. К аж ды й день 
подъем — у первой бригады в 
5.00, у второй — в 5.45, зав
трак, дорога на работу гг, н а
конец, сама работа, , которая 
для нас, стройотрядовцев со 
стажем, не бы ла трудной. -В 
этом отношении мы имели 
преимущ ество перед студен
тами ,-и.з Гюстрова: большин
ство которых находились в 
стройотряде вперзые.

денческой ж изни. Конечно, 
мы поинтересовались, какова 
стипендия у нем ецких сту
дентов — 160 марок. Каж ды й 
месяц они п латят  50 марок и 
лолз?чаю т за  это завтрак  и 
обед. Кстати, несмотря на вы 
сокий уровень ж изни, пита
ются студенты ГДР скромнее, 
чем наш и. В общ еж итиях 
студенты ж ивут в  комнатах, 
как  бы разделенны х пополам. 
Одна половина предназначена 
для отдыха, вторая — для за 
нятий.

Много нам  рассказали  и о 
самой педагогической школе. 
Н аибольш ий интерес вы звали 
телевизионны е программы, 
применение которы х способ
ствует улучш ению  процесса

В середине рабочего дня —. 
обед в небольшом кабачке. По 
пути заезж али  на одно из мно
гочисленных озер, окруж аю 
щ их Гюстров, с больш им удо
вольствием купались, пры га
ли  с трамплина, (кстати, по
чти на каж дом  и з озер, где 
мы купались, бы ли установ
лены  или вы ш ки, или трам п
лины).

Все в целом пребы вание в 
Гюстрове можно разбить н а  
три части или, точнее, на  три  
недели.

П ервая — неделя знаком ст
ва: со студентами й  их педа
гогическим центром, с авто
дорож ны м комбинатом и  ра
бочими этого комбината. Н а
чинались все знаком ства н а  
вечерах, в  дискоклубе. П ослед
ний мог послуж ить предме
том зависти  многих наш их 
вузов. Обычно на так и х  вече
рах  'зам еститель ком андира 
нашего интеротряда Удо 
М юллер вы ступал в  качес «чае 
бармена. Можно было ж. 
только послуш ать записи н а 
иболее популярны х современ
н ы х  ансамблей, но и потанце
вать  или поиграть всем вм е
сте; просто поговорить с  н е
м ецкими - друзьями, узнать 
. много интересного из их  сту-

обучения. Н априм ер, для сту
дентов показы ваю т уроки 
опы тны х учителей, и, наобо
рот, уроки сам их студентов 
н а практике, Все это  служ ит 
темой тщ ательного разбора, 
где и  делаю тся долж ны е вы 
воды. Не вы звало, правда, 
полож ительны х эмоций у  нас 
сообщение, что у  нем ецких 
студентов нет лим ита н а  «за
валы».

Н а одном из вечеров в  ди
скоклубе во врем я встречи с 
представителям и автодорож
ного комбината нам  рассказа
ли  немного о строительстве.

1 О дин-килом етр - дороги обхо
дится довольно дорого — 3 
млн. марок. У кладку  бетона 
производит м аш ина, куплен
н а я  в США. П роизводитель
ность ее 800 м бетонной поло
сы  в  час. Закончить- строи
тельство предусмотрено к  
1978 году. Срок пользования 
до первого ремонта, который 
гарантирует комбинат, трид
ц ать  лет. Б ы л и  и  другие 
встречи — с учителям и из 
А лж и ра и  АРЁ, с местными 
организациям и  ССНМ.

Н а второй — спортивной 
неделе — проводились турни
р ы  по волейболу, теннису, 
футболу. П ервое место по н а-

Химический факультет вступает
в пятилетку качества

стольному теннису сравни
тельно легко вы играл В иллу 
Рохтла. Б ез особого труда вы 
играли мы и турнир по во
лейболу. Здесь своими м ощ 
ными подачами отличился 
Ю рий Гейнбург. Значительно 
труднее приш лось в футболе. 
Если в первой игре сказалась  
наш а хорош ая спортивная 
ф орма, и игра со студентами 
пед.. ш колы закончилась вни
чью (2:2). то команде комби- , 
ната, где подобрались бравы е 
ребята, несмотря на отчаян
ное сопротивление, мы проиг
рали 0:3. Итог на футбольном 
ф ронте — почетное третье м е
сто.

А когда настала третья и 
последняя неделя наш его п ре- 
оы вания в Гюстрове, мы реж е 
засиж ивались в дискоклубе, 
но чащ е прогуливались по в е 
чернему Гюстрову или зах о 
дили в какой-нибудь из мно
гочисленных оригинальны х 
кабачков вы пить пива. Пом
нится, однаж ды  мы подсели к 
столику, за  которым уж е бы л 
посетитель. Н езнаком ая речь 
быстро подсказала этому ч е
ловеку, что перед ним ино
странцы. Скоро он, предвари
тельно извинивш ись к  спро
сив, говорим ли м ы  на нем ец
ком язы ке, задавая  вопросы: 
откуда и кто мы, что делаем в 
Гюстрове. Завязалась  ож и в
ленная беседа. М ы с удоволь
ствием отвечали этому чело
веку  (он оказался учителем 
ф изики), что сами из Эстон
ской ССР, что являем ся сту
дентами и приехали в Гюст
ров в стройотряд. «Так значит, 
в ы  все-- эстонцы?» — спросил 
наш  собеседник. «Нет, — от
ветил я  (в это врем я приш ла 
м оя очередь с ним разговари
вать), —1 мои товарищ и, эс
тонцы, а тот, кто с вами сей
час-беседует, русский». «А
почему ж е Вы тогда разговУ- 
риваете на- эстонском?». «К 
сожалению, я знаю  эстонский 
хуж е, чем мои товарищ и рус
ский, и для м еня это; хоро
ш е е ,..,» ,.— тут я забы л н у ж 
ное слово на немецком я зы к е  
и уж е этот учитель подсказал 
его: «Упражнение?». «Да, уп
раж нение». «А-а-а!». Потом 
он заметил, что сам  неплохо 
знает русский я зы к  и  считает 
хорошей качественной сторо
ной во взаимоотнош ениях со
циалистических стран именно 
знание многими лю дьми этих 
стран русского язы ка.

Скоро, однако, наш а работа 
в  Гюстрове подош ла к  концу. 
Впереди — экскурсия по 
ГДР. Незадолго до отъезда м ы

18 м арта на общем собрании 
партийной и комсомольской 
организаций хим ики  обсудили 
результаты  работы в преды 
дущ ей пятилетке и наметили 
задачи на будущее 

С основным докладом 
вы ступил . проф.. А. Вей- 
.дерма. Он прокомментировал 
п яти л етк у  качества „и разви 
тие химической пром ы ш лен
ности на 1976—1980 годы. По 
сравнению  с другими отрасля
м и / хим ическая пром ы ш лен
ность будет развиваться н аи 
более бы стры ми темпами, при
м ерно на 76 %. По новому пер

спективному плану  каф едра 
технологии продуктов питания 
наш его Института отвечает за  
один из важ н ы х разделов. Это 
н аклады вает ответственность 
на преподавателей и студен
тов.''.. - ' _'..■..

Член комитета ЛКСМЭ ТПИ 
Эве К азелаан  сделала сообще
ние оо отчетном докладе п ер 
вого секретаря Ц К  ВЛКСМ 
тов Т яж ельникова, где под
черкивается, что IX  пятилетка 
стала ш колой комм унистиче
ского воспитания для комсо
мольцев и молодежи. Д виж е
ние «Энтузиазм и  творчество

м олодых — пятилетке эф ф ек 
тивности и  качества!» ож ида 
ет конкретны х дел от каж до
го из нас. П ри обсуждении ре 
зультатов работы  комсомоль
ской организации института 
з а  последние п ять  лет было 
отмечено, что  успеваемость 
возросла на 2,4%, количество 
членов СНО увеличилось от 
53 % до 90 %, возросло количе 
ство значкистов ГТО и  т. д.

Х им ический ф акультет п ри 
н ял  новы е ком плексны е п ла  
н ы  и  приступил к ИХ ВЫПОЛ- 
нению.

ЭВЕ КАЗЕЛААН, 
ч лен  ком итета В  ЛКСМЭ 

ТПИ.

собрались ещ е б  последний 
раз в дискоклубе подвести 
итоги наш ей совместной ж и з
ни за эти три недели.

Мы неплохо поработали: за  
пятнадцать рабочих дней 
каж ды й заработал в среднем 
по 150 рублей. Н а субботника 
наш  стройотряд заработал 
свыш е 1000 марок. Деньги эти 
были переданы  в Фонд соли
дарности с борю щ имися за  
независимость, странами. В ре
зультате' этого в  ПГверин- 
ско.ч округе наш  отряд был 
признан лучш им. И, наконец, 
самое главное — та дружба, 
которая родилась в  совмест
ной работе.

И сейчас, когда прош ло уж е 
несколько месяцев, я  вспоми
наю ещ е-раз тех  друзей моих, 
которые остались в  ГДР. К ла
уса бригадира наш ей вто
рой бригады и его слова, ко
торые говорил он утром, под
ним ая меня на субботник: 
«Николай, вставай, солидар
ность ™ это очень важно!». 
Дамарис — девуш ку, с кото
рой я  успел подруж иться, 
спраш иваю щ ую  с небольшим 
акцентом на русском язы ке: 
«А Т аллин - очень красивы й 
город?». И ,’ конечно, ' я  вспо
минают часто тех , , кто был со 
мной этим летом в одном из 
студенческих «строительных 
отрядов ЭССД, а  именно — в 
отряде «Гюстров-75». Коман
дира нашего отряда Валдура 
Тальтса, человека умного, 
всегда с улыбкой в глазах. 
М арину Рогер комиссара 
нашего отряда —  очень весе
лую и задорную,- умеющую 
замечательно и петь и танце
вать. Томаса : Пеока . — ■ не
обыкновенно интересного . со
беседника.

Я не стал  описы вать здесь 
наш у -культурную программу, 
города (восток, Ш верин 
Лейпциг, Дрезден), в которых 
м ы побывали, Большинстве 
наслы ш аны  о них, Я расска
зал  лиш ь нем нож ко о том, чт.о 
было в одном из стройотря
дов ЭССД. Н емало было ин
тересного - и в ' других отрядах. 
И, наверняка, через год потя
нет нас опять уж е в другой 
стройотряд, потянет потому, 
что, благодаря стройотрядам, 
стремимся м ы  ж и ть  так, как  
поется в одной песне:
— Чтобы ж ить  километрами, 
А  не квадратны м и метрами» 
Чтобы зори с  закатам и  
Н е встречать из окна!

Н ИКОЛАЙ ВАСЮТИН, 
ММ-87.

Х Р О Н И К А
В п артийном . комитете ТП И  

обсуждалась работа первич
н ы х  организаций ДОСААФа 
и  общества Красного Креста.

В ходе обсуждения отм еча
лось, что организациям и 
ДОСААФа и  обществом К рас
ного К реста проделана значи
тельная работа по росту чле
нов общества, проведению  
оборонно-массовой и  военно- 
патриотической работы. З а  
успеш ную  работу эти органи

зации  института награж дены  
грамотами.

Б ы ли вы сказан ы  такж е 
критические зам ечания От
мечалось, что в проводимых 
м ероприятия^ участвует не
значительное количество мо
лодежи и  качество;: мероприя
тий Не всегда высокое. Обще
ственны е организации и сту
денческие клубы  недостаточ
но уделяю т вним ания военно- 
патриотической работе.

П артийны й комитет принял 
соответствующее решение.

Об очерке, портретной зар и 
совке ш ел разговор во врем я 
встречи членов пресс-клуба 
института с ж урналистом Иго
рем  Федоровичем М ордвино
вы м. Гость увлеченно расска
зы вал  об этих трудных, но ин- 
тересны х газетны х ж ан рах , 
приводил конкретные, волну
ю щ ие примеры* И  гость задел  
членов пресс-клуба за  ж ивое.
‘ После вы ступления было за 

дано множество • вопросов, к а 
саю щ ихся других ж анров, 
оформления газеты .

Что нужно д л я  того, чтобы 
газета стала интересной, н у ж 
ной студенту и  преподавате
лю? К акие м атериалы  долж ны  
преобладать в «Политехнике», 
каким  долж ен бы ть я зы к  га
зе  гн ы х  выступлений?

Гость с удовольствием отве
чал  н а  вопросы, ■ вспоминая 
эпизоды  и з собственной, п р ак 
тики.

ДЕЛАТЬ ГАЗЕТУ 
ИНТЕРЕСНЕЕ!
Но разговор продолж ался и 

после ухода И, Ф. Мордвино
ва, которого студенты горячо 
поблагодарили за  полезны е со
веты.

Необходимость установления 
тесной связи  газеты  и  студен
ческой. груп п ы  бы ла главной 
мыслью разговора. Ж ивы е м а
териалы  о ж и зн и  в студенче
ских группах, об и х  делах ин
тересны каж дом у. Т акие м а
териалы  более других необхо
дим ы  в газете,

И  чтобы разговор не «повис 
в воздухе» ■ бы ли  приняты  
конкретные реш ения.

Но не будем сейчас говорить 
о них. П одож дем  немного.

Игорь МИХАЙЛИЧЕНКО 
вице-президент пресс-клуба.



«ИСКАТЕЛЬ» В М ИНСКЕ
Накануне отъезда в Минск 

в клубе «Искатель» дарило 
оживление. Как-то пройдет 
эта встреча е минскими сту
дентами, с клубом-тезкой 
«Искателем» строительного 
факультета БПЙ? Волнова
лись все. . .

И вот мы в Минске. Встре
чает нас группа студентов из 
комитета комсомола энерге
тического факультета,

В комитете комсомола хо
зяева рассказали немного о 
себе. Мы узнали, насколько 
сильна комсомольская орга
низация в БПИ, каковы мас
штабы работы сектора воен
но-патриотического воспита
ния,* как хорошо работают 
студенты на целине и в 
строительных отрядах. Слу
шаешь, и растет чувство гор
дости за наших парней и дев
чат, которые трудятся летом, 
забывая об отдыхе, на комсо
мольских стройках, на уборке 
хлеба. В прошлом году за ра
боту в строительном отряде в 
Казахстане энергофак был на
гражден Знаменем передови
ков.

Первый день в Минске. 
Дом-музей I съезда РСДРП, 
музей Великой Отечествен
ной войны, ВДНХ, амери
канская выставка жилищ
ного строительства. Много 
повидали мы в этот день, 
но главное —• город, К вечеру 
ноги еле идут, сил нет дви
гаться, зато — масса впечат
лений.

Следующий день встретил

нас солнцем и холодным вет
ром. На скользкой дороге едва 
не сдувало — но мы едем в 
Хатынь, до ветра ли нам.

Тяж елое безмолвие, н ару 
шаемое перезвоном колоколов, 
опускается на нас. Х аты нь — 
это единственное в мире 
кладбище деревень. З а  врем я 
фаш истской оккупации в  Б е 
лоруссии было сожжено 186 
деревень с людьми.

Эти деревни не восстановле
ны. В торжественном м олча
нии стояли мы у Вечного огня 
и всем сердцем ж елали, чтобы 
такое больше не повторилось.

Третий день наш его пребы

ван и я в М инске уш ел н а  зн а 
комство в  Б П И , встречу е к лу 
бом-тезкой. Н ас поразил  р аз
м ах  строительства при Б П И  — 
это у ж е  целы й городок.

М ы уехали , но надолго ос
танется в пам яти  этот пре
красны й город и сердечны е 
люди, которы е стали наш ими 
друзьями.

Галина РУДЕНКО, 
президент клуба «Искатель».

Х А ТЫ Н Ь. В ечны й огонь 
— п ам ять  о погибш их, три  
березы  сим волизирую т остав 
ш ихся в ж ивы х.

готовимся
К  О Л И М П И Й С К О Й  

Р Е Г А Т Е
Кто -из таллинцев не радо

вался от души, узнав, что при
нято окончательное решение о 
проведении Олимпийской па
русной регаты 1980 г. в Т ал
линском заливе.

— К акой ж е будет Олимпиа
да в наш ем  городе? Несомнен
но, что О лимпийская регата в 
П ирита будет по числу участ
ников гораздо более крупной, 
чем в Кингстоне. Парусный 
спорт приобретает все боль
шую популярность.

П роекты  олимпийских соо
руж ений  скоро будут вопло
щ ены  в ж изнь на стройпло
щ адках . Основное строитель
ство развернется в 1977—79 гг. 
Но уж е сейчас идут работы в 
связи  с переводом экспери
ментального завода спортив
ного судостроения на П альяс- 
сааре. Летом будут использо
ваны  в работе студенческие 
стройотряды, и надеемся, что

Лауреаты художественной самодеятельности
ТПИ в 1976 году

Ф  К укольны й театр меха
нического ф акультета (МП-41, 
Вальтер Ю рна, У но Мелис, 
Вяйно Саба, Андрес Р ейн
гольд).

ф З а  исполнение нантоми- 
мы В альтер Ю рна (МП-41).

Ф З а  характерны й танец 
Вийви В яяранд и Хелле Ми
лиц (КЮ-41).

Ф  Декламаторы: М ильви
Сунила (КО-81), И рина Саво- 
ш ина (КА-47), Янно Сыстер 
(ЛА-41), Хейди А хман (ЛИ- 
61), К алью  Юсси (МП-41).

ф  Л итературно-м узы каль
ны е композиции: КЮ-41
«День доброй надеж ды» (Хей- 
ти  А ллмяэ, Сирье Оттас, Вий

ви Вяяранд), Игорь М ихайли- 
ченко (КА-87) «Посвящение» 
собственного сочинения.

ф Эстрадная програм ма 
«АЙС»: учебная группа Л  С-61 
в полном составе.

ф Певцы: Анне В аарм анн
(ТП-41), Тийт Х еленурм  (ТЭ- 
61 веч.).

ф Ансамбли: ансамбль м е
ханического ф акультета (Анте 
Коппель, Арво Линтс, А ар не 
Кюбар, А йвар Сирельпуу, 
М айя Хуесар); ансамбль эко
номического ф акультета (Ю та 
Рейнсон, Эда Ранд, Т и й т  Х е
ленурм); русский ансам бль 
экономического (ТП-27) и 
строительного ф акультетов 
(ЕЕ-27).

ф В окальные ансамбли: ан 

П О  Б Е Д, И Т Е  Л И
Оставалось несколько минут 

до начала лекции. Наш разговор  
сливался с общим шумом сту
денческой аудитории. Мы , бесе
довали с Артуром САРКИСЯН- 
ЦОМ , Олегом Ц Ы М БАРЕВИ - 
ЧЕМ  и Сергеем Б Е З  В ЕР Х И  ИМ , 
ставшими лауреатами.

Н есколько дней назад в инсти
туте проходил конкурс, на кото
ром было представлено много 
интересных выступлений. Ребята 
представили на конкурс две пес
н и  на английском языке: песню, 
посвящ енную П олю Робсону, и

английскую народную  песню. 
Довольно интересный выбор. 
Одна из них  —  песня памяти. 
Вторая —  о старой доброй А нг
ли и , с мелодичной британской 
кантиленой, с задуш евными на 
родными словами.

Эта песня  —  начало начал, 
ведь английский музыкальный  
фольклор положен в основу сов
ременного направления в  м узы 
ке  —  «•кантрирок». И сполнялись  
песни Артутом Саркисянцом с 
большим пониманием  —  позади  
изучение английского язы ка в  

московской школе. П ри хоро
шем понимании текста исполне
ние должно стать более глубо
ким. Во многом повлиял  на фор
мирование музыкальных вкусов, 
выбор песен и их  исполнение м у
зыкальный опыт —  восемь лет в 
музыкальной ш коле по классу  
скрипки.

ТПИ будет здесь в авангарде.
Недавно начали реш ать во

просы транспорта, питания,., 
размещ ения людей — время? 
не ждет. Необходимо подгото
вить и культурную  програм
му. О лимпийская церемония
— гимны и ф лаги государств,
— вручение наград — тож е 
вопрос особый. И кроме того 
ещ е ты сяча разны х забот и 
хлопот.

Интересно, что переводчи
ков из других городов мы не 
ждем. Профессиональным ги
дам будут помогать студенты, 
преподаватели, и даж е ш коль
ники, владею щ ие иностран
ны м и язы кам и. .

(По материалам , выступления 
зам . пред. Таллинского гориспол*- 
ком а О. Сапожнина).

ОЛЬГА УМАНСКАЯ, 
ЕК-4%

НОВОСТИ СПОРТА
Нынеш ний чемпионат ин

ститута по классической борь
бе явился последней провер
кой сил перед чемпионатом 
вузов.

В пофакультетном зачете 
вначале с электроэнергетика
ми конкурировал механиче
ский ф акультет, однако в  ито
ге преимущ ество первы х ока
залось очевидным. Ф акультет 
электроэнергетики победил, 
набрав 38 очков. На втором ме
сте остался м еханический ф а
культет с 30 очками. Третьей 
оказалась команда строитель
ного ф акультета с 19 очками. 
Н ачиная с легчайшего веса, 
чемпионами института стали 
М. ГОРОБЛЕВ ММ-47, Р. ЛОЭ- 
МАА МР-101, А. ЫУНПУУ 
ЕЕ-25, У. ВАЙН МТ-21, 
С. ХАРЧЕНКО 'АУ-47, В. П РИ - 
Б Ы Т К И Н  А-47, С. ДУДКЕВИЧ 
АО-47, Т. ААВИК ЕТ-61.

К сожалению, крупнейш ий 
в институте ф акультет — эко
номический — набрал лиш ь 9 
очков.

Т. ХЯРМ , 
член  правления Спортклуба.

24 м арта состоялась послед
н я я  игра - открытого зимнего 
первенства ТП И  по футболу.. 
Победителем турнира, в  кото
ром  кроме сборных ф акуль
тетских команд института 
приняли  участие старшие- 
юнош еские команды  Детских 
спортивных ш кол К алинин
ского и Октябрьского районов,, 
стала с б о р н а я  э н е р г е т и 
ч е с к о г о  ф а к у л ь т е т а .  В: 
последней игре энергетики со 
счетом 3:0 победили зан яв 
ш их  второе место экономи
стов.

Н аряду е положительными:- 
ф актам и  активного и заинте- ■ 
ресованното участия больш ин
ства команд в турнире, нужно 
отметить и пассивность спорт
сменов химического ф акуль
тета, не выставивш их свою 
команду на турнир. Не всегда 
в полном составе выетупали- 
электротехники и строители.

В конце апреля начнется 
очередное первенство институ
т а  по футболу, которое входит.- 
в  зачет спартакиады  ТПИ. Н а
деемся на активное участие: 
команд всех факультетов.

Э. В Ы РК , 
тренер по футболу.

ИЗ 48 — 21!
С 7 по 10 апреля в Гиге со

стоялась научно-техническая 
конф еренция политехаическйх

институтов П рибалтики, М ол
давии  и Белоруссии. Из 48 до
кладов, Представленных сту
дентами наш его института*, 
м едалям и отмечены 12.

НОТ в жизни студента

ПАМЯТИ ПОЛЯ РОБСОНА
Как должен быть прекрасен человек.
Как много сил дала ему п р и р о д а . . .
Как близок нам в бурлящ ий этот век  
Певец многострадального народа.
Он пел. Отдавшись весь борьбе,
Он жил, Мечтал, надеялся и верил,
Что человек не зря, ш агая по земле,
Пятою рабскою свободу всем отмерил.
Нам нужен мир, чтоб грандиозный век  
Дыш ал свободою в л у ю х  в о с х о д а .. .
Как много сил дала ему природа!
Как должен быть' прекрасен человек!

Рис. Л. Ткачук. Артур САРКИСЯНЕ,,'

Вспомни, как быстро пролетел 
сегодняш ний день, а ты успел  
сделать только треть того,, что 
задумал, А  вчерашний? Время  
нельзя ни ускорить, ни уплот
нить. Так давай подумаем о на
учной организации своего драго
ценного времени! ■

Еще Петр I  говорил, что «упу
щение времени смерти невоз,рат
ной подобно», ■

Л учш е начать с учета своего  
времени. Заведи карточку и  сво
ими знаками обозначай все по 
порядку. Например,

7.30— 12.00 —  Л  (— слуш ал

лекции),
13.00— 17.00 —  Г (— гу л я л ) ,
18.30—21.30 —  В (— встреча) 

и т. д.
Когда пройдет контрольная, н е 

деля, многое проясняется. Обяза
тельно увидиш ь «убитые» мину
ты, часы. А это' еще одна инте
ресная встреча, увлекательная 
книга, просмотр спектаклей, ки
но и просто прогулка в приятном- 
обществе любимой или друга, 
ведь уже звенят капли, и при
гревает весеннее солны ш ко . . ,  

Итак, за  дело!

Светлана П Е ТР О В А ,.
КА-67.
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«Таллинский политехник», ер— 
ган парткома, ректората, комитете, 
ЛКСМЭ и профкома Таллинского 
политехнического института.
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О лег и Сергей аккомпанирова
л и  Артуру. Серьезный подход к  
исполнению  обеспечивал гаран
тию от неудач и гарантировал по
беду. Ребята стали лауреатами: 
А Р Т У Р  Н А Г Р А Ж Д Е Н  П У ТЕ В 
КО Й  В  РУМ Ы Н ИЮ .

Задаем  традиционный вопрос  
—  о творческих планах: «По-
преж нему любить, увлекаться 
современной музыкой, пытаясь 
найти в  ней себя, отражение 
своего поколения».

В переди предстоит еще много 
конкурсов. Ж дем  от всех сту
дентов интересных и  содержа
тельных выступлений. Замеча
тельно, если наряду с неослабе
ваю щ им интересом к  современ
ной музыке сочетается_ индиви
дуальны й подход, свое восприя
тие музыки.

Татьяна Я Р Н Ы Х , ТР-27.

самбль кафедры технологии 
продуктов питания.

ф  Инструменталисты: Ты
ну Тоомоя (пианино, ЛС-81). 1

За успешное выступление 
жюри отмечает следующих 
студентов: Эне Раудвеэ (ТР-
41), Ольгу Сорокину (КА-27), 
Нину Федорову (КА 27)

Жюри наградило лауреатов 
дипломами, а памятные по
дарки получили все высту
павшие.

Жюри также премировало 
путевками в Румынию (в 
июле) следующих студентов: 
Вальтера Юрна (МП-41), Ан
не Ваарманн (ТП-41), Артура 
Саркисянца (ТП-27), учебные 
группы КЮ-41, ЛС-61 (обе по 
одной путевке).


